

Agricultores temen reducción de oferta de avena por frente de mal tiempo en el sur

El sistema frontal que ha afectado la zona entre Malleco y Osorno ha interrumpido la cosecha de avena, reduciendo la disponibilidad de grano con estándar industrial. En Traiguén se han registrado 10 mm de lluvia y en Osorno 7 mm, lo que ha paralizado las faenas de trilla y aumentado el riesgo de daño por grano manchado. Desde el gremio Agricultores Unidos advirtieron que esta situación compromete la oferta de avena apta para consumo humano y tensiona a la industria procesadora, que necesita volúmenes constantes para sus contratos de exportación. Según



su presidente, Camilo Guzmán, existe una escasez real de grano sano en el sur. Ante el déficit, la paridad de

importación se ha convertido en el piso del mercado interno. Con precios internacionales de 302 USD por bushel y un tipo de cambio

de \$855, el costo de internación se ubica en torno a \$255 por kilo. Guzmán sostuvo que actualmente no se está pagando el precio de mercado, lo que perjudica a los productores.

El dirigente también señaló que la vulnerabilidad del sector responde a una descapitalización estructural, donde el riesgo climático ha recaído históricamente en los agricultores. Advertió que, si no se reconoce el precio de mercado, podría acelerarse el abandono del cultivo de avena en el sur, afectando la producción y la ruralidad. **T2**